

# LA INFORMACION

SUSCRIPCION

En Cadiz, a fines, Ptas. 1.50  
 Provincias, trimestre • 5'00  
 Número del día 10 céntimos  
 Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PARA LOS OBREROS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

**BASES**  
 Este periódico se publica todos los días, excepto los festivos, repartiendo a más, gratis, una edición a los obreros.  
 Oficinas:  
 Beato Diego de Cádiz, n.º 6  
 Talleres, en la misma casa.

## Haz bien, sin mirar á quien

No existe religión, creencia, ni teoría alguna filosófica que, cual la católica, tenga un criterio más ampliamente hermoso, como el que encabeza estas líneas, verdadera y completa doctrina que todo lo abarca y todo lo envuelve.

Ciertamente que, religión que comienza ensalzando la fraternidad humana; que predica el perdón al enemigo; que prohíbe el odio y el rencor, se sale de los límites de lo natural y muestra de una manera práctica su esencia divina.

«Haz bien y no mires á quien»; es decir, haz el bien en todos los instantes, en todos los momentos sin fijarse en si aquél á quien pedimos favorecer es adversario nuestro ó si es amigo; si se trata de un igual ó de un ser más humilde que nosotros.

La bondad inmensa; grande, infinita, que se retrata en esta máxima cristiana bastaría por sí sola para reformar la sociedad entera, porque en el mero hecho de que todos los hombres realizaran el bien, á virtud del inmenso amor que Dios tiene por la humanidad, estarían resueltos todos los problemas que hoy preocupan á los filósofos, pensadores y hombres de Estado.

El peligro social, esa pavorosa cuestión que tanto atemoriza, reside en nosotros mismos: es falta de voluntad de todos; es un olvido completo de todas las máximas cristianas, porque nadie puede sostener en serio la teoría de que si se practican sus máximas no estaría la sociedad tan corrompida y dañada como en la actualidad se encuentra.

Practicándose el bien; realizándose en todo momento; con sinceridad, cada cual con arreglo á sus fuerzas, á los medios de que dispone; desde luego nos encontraríamos muy cerca de esa perfección que tanto se sueña.

Estas no son paradojas; es la verdadera realidad que se impone y que en absoluto nadie en el mundo podrá negar nunca.

## Por Telegrafo

Madrid, 11 (varias horas.)

### Política y políticos

#### Informaciones de Dato

El presidente del Consejo manifestó, contestando á un artículo de «El País», que la neutralidad española alcanza á todas las naciones beligerantes.

Dijo que el Rey llegó á San Sebastián sin novedad.

Al «Te-Deum» que habrá mañana en la capital citada, en la Iglesia del Buen Pastor, por la elección del nuevo Pontífice, asistirán el Rey y el Cuerpo diplomático.

Manifestó que no tenía noticias del desembarco de fuerzas rusas en territorio francés.

Nada sabía tampoco de la batalla que se libra en territorio francés, desde hace cinco días.

Estuvieron á cumplimentarle, como ministro de Gracia y Justicia, Comisiones del Tribunal Supremo, de la Audiencia y varios fiscales.

#### Apertura

El próximo martes, se verificará la apertura de los Tribunales.

Hará el discurso el presidente del Tribunal Supremo, señor Aldecoa.

### Giros extranjeros

En la «Gaceta», se ha publicado resolución disponiendo no se exija el reintegro de los giros devueltos del extranjero, admitidos al pago de derechos arancearios antes del 3 de Agosto.

### El conflicto europeo

Se confirma oficialmente la toma de Maubeuge por los alemanes.

Las fortalezas de la plaza se rindieron ante el porfiado ataque de la artillería alemana.

Han quedado totalmente destruidos, dos de los fuertes exteriores.

Cuando las fuerzas del Kaiser penetraron en la plaza, rindieron honores á cuatro generales franceses, á quienes devolvieron la espada, alegando que se habían batido con bizarría y heroísmo.

Al quedar desmanteladas las defensas y las fortalezas, las granadas alemanas fueron á caer dentro de la población, ardiendo algunas barriadas de ésta.

—Dicen de París, que desde hace días desfilan por el boulevard de Saint Michel numerosas fuerzas aliadas.

El desfile de soldados ingleses, belgas y cosacos es saludado con grandes demostraciones de entusiasmo por parte del vecindario.

Las fuerzas expedicionarias marchan á Verdun para oponer á que se verique una conjunción de las fuerzas alemanas que pelean en los valles del Marne con las de la frontera del Este.

Con este refuerzo, Francia pone toda su energía y si consigue el objetivo que persigue, quedará prisionero todo el ejército invasor.

En los alrededores de París no cesa de oírse un vivo cañoneo.

Muchos centenares de curiosos marchan á las afueras de la capital para escuchar con más precisión el tronar de la artillería.

Se calcula en 110.000 los cosacos que han desfilado por las calles de París.

En los combates últimos se han hecho numerosos prisioneros alemanes.

Estos dicen que en su ejército empiezan á escasear las municiones y víveres, consiguiéndolos con gran dificultad.

También han manifestado que el Kaiser se encuentra en Metz y se ocupa en la organización de algunos cuerpos de ejército que acudan en auxilio de las fuerzas prusianas que pelean en los alrededores de París, pues la situación de éstas es muy comprometida.

Los combates entre alemanes y las fuerzas aliadas, se suceden sin interrupción durante el día y la noche, á fin de agotar la resistencia física de los prusianos, que no disponen de tiempo para poder descansar.

Se hallan ya extenuados.

El movimiento general de las tropas aliadas, lo manda el generalísimo Joffre, secundado por los generales Liautey, Castelnau y Pau.

El generalísimo inglés manda el ala izquierda del ejército aliado, que se extiende desde Compiègne.

Se confía en que al fin los aliados obtendrán una gran victoria.

—Noticias de Ostende afirman que los alemanes no llegaron á entrar en Gante.

El general que mandaba las fuerzas germánicas llamó al burgomaestre para exigirle la entrega de determinados suministros.

El burgomaestre contestó que consultaría con el vecindario.

A la mañana siguiente, el burgomaes-

tre tuvo una larga entrevista con el jefe alemán llegando al siguiente acuerdo:

«No entrarían los alemanes en la ciudad.

Las fuerzas de la guardia cívica se concentrarán todas en Gante y serán desarmadas.

Las autoridades municipales tomarán á su cargo el aprovisionamiento de los alemanes en todo el distrito.»

—Ha llegado á París el capitán Bousent, que cayó herido en la batalla de Charleroi.

Ha referido episodios muy interesantes de la lucha que se desarrolló en dicha población.

Una patrulla de hulanos marchaba á la descubierta, llevando en su vanguardia á un sacerdote francés.

Al entablar el contacto entre dicha patrulla y un destacamento francés, las fuerzas que componían éste no dispararon sobre los hulanos por temor á matar al sacerdote, pero éste comprendiéndolo así, elevó los brazos al cielo y gritó:

«Haced fuego hijos míos; es por la Francia.»

Sonó una descarga cerrada y cuando se disipó el humo pudo verse que los hulanos habían caído y que permanecía en pie el sacerdote ileso, pero con la sotana agujereada por más de veinte balazos.

El capitán, al relatar este hecho, lo hacía con gran emoción.

Bousent fué herido en un arrabal de Charleroi por un casco de metralla, que le voló una oreja, destrozándole una mano otro casco.

Continuó impávido negándose á abandonar su puesto, cuando el tercer balazo en la cabeza le hizo perder el conocimiento.

Ignora el tiempo que estuvo así y recuerda que cuando recobró el conocimiento y comprendió que se encontraba entre alemanes, se arrastró hasta caer en una cisterna para evitar que le remataran.

Ya llegada la noche salió de su escondite, andando á gatas un buen trecho, consiguiendo burlar la vigilancia de las patrullas alemanas y llegando extenuado y sin fuerzas á una ambulancia sanitaria francesa.

—Se conocen nuevos detalles relativos á la gran batalla librada entre las fuerzas alemanas y aliadas en los valles del Marne.

Los alemanes para combatir á los ejércitos de los generalísimos Joffre y Pau y dividirlos, acumularon grandes masas de combatientes en Mont Mira, cuyo punto lo consideraban como el más débil de la línea de batalla.

Toda la artillería gruesa de los alemanes se situó entre dicho punto y el Grand Moritz.

Establese una terrible lucha entre las dos artillerías.

Cuando más violento era el duelo, avanzaron algunas divisiones alemanas, que pretendieron apoderarse de la posición ocupada por los franceses.

La línea francesa comenzó á flaquear, porque observaban que las enormes brechas que hacían en las filas germanas eran cubiertas rápidamente por nuevas masas de prusianos.

El general Gallieni, apercibido de ello, hizo salir varias divisiones del campo atrincherado de París.

Entonces llegaron también contingentes ingleses y otras fuerzas desahucadas de ejército del generalísimo Joffre.

El combate se desarrollaba de un modo violentísimo y hubo momentos en que las bajas alemanas eran tan considera-

bles que á los nuevos contingentes que entraban en la línea de fuego les imposibilitaba el avance.

Los alemanes, sin abandonar su principal objetivo, concentraron grandes masas de fuerzas en el Grand Moritz, donde el duelo se hizo verdaderamente encarnizado.

Entonces el generalísimo Joffre envió á Grand Moritz nuevos contingentes franceses de Vitry le Francois para contener el ataque de los prusianos.

El combate se prolongó hasta tres días no habiendo un momento de descanso.

Los alemanes, á pesar de que fueron rechazados varias veces, siguieron sosteniéndose en las márgenes derechas de los ríos Marne y Ourp.

Cuando más recio era el combate, el último día las divisiones inglesas cruzaron el Marne.

Los alemanes intentaron hacerse aún más fuertes.

Avanzaron con vigor las tropas mandadas por el general Gallieni, mientras las fuerzas del generalísimo Joffre amenazaban otro flanco enemigo.

Los alemanes se vieron obligados á replegarse al fin.

Tuvieron 2.000 muertos y 4.000 heridos.

Las pérdidas de las tropas aliadas fueron también muy considerables.

—Un comunicado facilitado por el gobierno dice que una batería ha hecho hundir en el Vistula á un vapor austriaco y que las tropas rusas constantemente hacen á los austriacos numerosos prisioneros.

Añade la nota que una columna de cosacos ha capturado á 18 oficiales y á 448 soldados del ejército de Austria.

Otro regimiento de infantería capturó á 700 soldados y oficiales austriacos.

Al Sudeste de Zamostick, en la región del Niestier, fueron capturados más convoyes y prisioneros y la caja del 17 regimiento de reserva, que contenía 148.000 coronas.

—El bombardeo de Belgrado continúa con gran ahínco, causando enormes destrozos.

—Los serbios han ocupado Semlin, dentro del territorio austriaco.

—El gobierno holandés ha prorrogado el estado de sitio hasta el dos de Octubre.

Los nacionalistas italianos han decidido hacer propaganda, en contra de Alemania y Austria.

—Parece que los alemanes obtienen ventajas en la Prusia Oriental, ocupada por los rusos.

—Se asegura, que en el territorio francés, el ala derecha del ejército germano ha sido destruida.

—En la Cámara inglesa se ha leído un despacho del virrey de las Indias, que provocó aplausos delirantes.

Dice en él que los jefes indios han ofrecido cuantos hombres y dinero sean precisos para la guerra.

Veintisiete jefes de estados indios se han encargado de las tropas imperiales, puesta á disposición del Gobierno inglés á raíz de estallar la guerra europea.

Los estados indios más remotos envían cartas exponiendo vehementes deseos de tomar parte activa en la guerra.

#### Sol y Luna

Sale el Sol á las 5'06. Pónese á las 7'45.  
 Sale la Luna á las 3'41 m. Pónese á las 2'03 t.

Urbernaga de Ubi'la.—Marquina, (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pidase memoria.



NOTICIAS VARIAS

**Robo**

La Guardia civil de Tarifa, tuvo conocimiento de que en una calle de las afueras de la población, donde habita Sebastián Sandoval, se había cometido un robo.

Fueron detenidos por haber caído sospechas en ellos, Pedro Rambar y en su sobrino Federico Moreno.

Lo robado es un mantón afelpado negro, una pieza lienzo blanco, un traje de caballero negro, otro idem de color, unos zapatos de señora, dos colchas grandes y 25 pesetas en metálico.

**Buque**

Mañana seguirá viaje para el Ferrol, el crucero «Reina Regente», que como se sabe, está fondeado frente al placer de Rota.

**Construcción naval**

El señor opoderado de la Compañía Trasatlántica, don Carlos Barrié, interesa autorización de esta Comandancia de Marina para que pueda construir en la Factoría naval de Matagorda, la Sociedad Española de Construcción Naval, un vapor de acero para pasaje, con motor propio, de las siguientes características principales:

Eslora entre perpendiculares, 85'34 metros.

Manga, 12'19 metros.

Puntal a la cubierta principal, 5'94 metros.

Desplazamiento aproximado, 3.000 toneladas.

Tonelaje de registro aproximado, dos mil cien toneladas.

Fuerza de máquina aproximada, dos mil doscientos caballos indicados.

El presupuesto de construcción se estima en unas 2.600.000 pesetas.

El señor apoderado de la Compañía Trasatlántica interesa de la Comandancia de Marina, con arreglo a lo que determina el art. 153 del Reglamento para la aplicación de la Ley de Protección y Fomento de las Industrias y Comunicaciones Marítimas de 13 de Octubre de 1913, sea inscripta dicha construcción en el Registro de esta Dirección Local de Navegación con el número 43, que es el de construcción en la Factoría de Matagorda, interin la Compañía no fija nombre a la citada nueva embarcación.

**Comisión municipal**

Para esta tarde está citada en el Ayuntamiento la Comisión de Fomento

**De la guerra**

De la casa editorial Alberto Martín, de Barcelona, hemos recibido los cuadernos 2 y 3 de los «Episodios de la Guerra Europea», obra que está obteniendo un éxito enorme, como no podía menos de suceder tratándose de un asunto que preocupa por entero a la opinión y debido también a estar encomendada su redacción al distinguido periodista J. Pérez Carrasco, redactor jefe de uno de los rotativos más importantes de España, y a la seriedad de la casa editora.

Acompaña al cuaderno 2 un Mapamundi a seis tintas, tamaño 28 por 39, y 16 páginas de texto profusamente ilustrado.

El cuaderno 3 está integrado por otras 16 páginas, en las que se siguen los preliminares de la obra, y una hermosa lámina impresa en papel couché.

Recomendamos a nuestros lectores dicha obra, tanto por lo módico de su precio (25 céntimos cuaderno), como por su esmerada presentación.

Pueden hacerse los pedidos en las librerías, centros de suscripciones y al editor don Alberto Martín, Consejo de Ciento, 140, Barcelona.

**De la positiva**

Los que hayan adquirido papeletas de la positiva que con motivo de la «kermesse», instaló en el Parque de Genovés y no hayan recogido los objetos, pueden hacerlo en el Gobierno civil, donde se encuentran depositados.

**De elecciones**

El candidato oficial que se presentará a diputado provincial por el distrito del Puerto de Santa María, en las elecciones que se han de celebrar el 27 del actual, es el señor don José Luis de la Cuesta, hoy comisario regio de Fomento.

—Han marchado a Alcalá de los Gazules, los cuarenta guardias civiles que van a garantizar el orden con motivo de las elecciones de concejales que se verificarán el día 13 del corriente.

Manda la fuerza el teniente jefe de la línea de Medina Sidonia, cuyo oficial lleva severas órdenes del señor Gobernador civil.

**Aviso**

En la Capitanía del puerto se ha recibido el siguiente a los navegantes:

«El Gobierno inglés comunica, que en cualquier momento podrán suprimirse las luces, balizas y demás señales en las costas orientales de Inglaterra y Escocia.»

Lo que anticipo a V. S. para que, dada la importancia de la noticia, la haga fijar desde su recibo, en la tablilla de esa Comandancia y procure por extenderla todo lo posible entre los navegantes.

Dios, etc.

Madrid 9 de Septiembre de 1914.—El director general,

*Ramón Estrada.»*

**Toma de dichos**

Ante el señor provisor de esta diócesis, firmaron ayer el contrato de esponsales, la bella señorita Rosa Rioseco y don Higinio Morante, del comercio de esta plaza.

Actuaron como testigos, los señores don José González Morante y don Manuel Moreno.

Los numerosos invitados al acto fueron obsequiados con un *lunch*.

En los primeros días del próximo mes, se celebrará la boda.

Por adelantado felicitamos al nuevo matrimonio.

**Aviso**

El individuo Juan Porras Benítez, que perteneció a la brigada de tropas de Sanidad Militar, debe presentarse en la Secretaría municipal, sección de quintas, para recoger su licencia absoluta, provisto del documento militar que obra en su poder.

**Navegación**

Vapores correos de la Compañía Trasatlántica.

El «Ciudad de Cádiz», salió el jueves 10 de Las Palmas para Tenerife.

El «León XIII», salió el viernes 9 de Montevideo para Buenos Aires.

Sufragios por Herrerín

La Cofradía del Nazareno ha enviado a la distinguida señora de Barrié, la siguiente carta:

«Inmemorial, Pontificia y Real Cofradía de Nuestro Padre Jesús Nazareno.—Cádiz.—Mayordomía.

Sra. D.<sup>a</sup> Josefa Darhan de Barrié. Presente.

Muy distinguida señora de toda nuestras consideración:

Impuesta esta Hermandad de la celebración de una Misa de Requiem en sufragio por el alma del infortunado diestro «Herrerín», en el día de mañana, hemos dispuesto que durante la misma luzca el alumbrado extraordinario de cera y electricidad, a más de aumentar en la capilla de música que ha de actuar en la citada Misa, para cooperar al mayor esplendor del repetido solemne acto piadoso.

Cumpla el deber de participarlo a usted como ofrenda de esta Cofradía y secundando suleal iniciativa y aprovechando esta ocasión para ofrecernos de usted con todo respeto atentos ss. ss., q. s. p. b. Francisco Leal Mora, José Martel y Serafín Fró Ruiz.

**La corrida benéfica**

La Comisión organizadora de la corrida a beneficio de la familia del infortu-

nado torero Jaime Ballester «Herrerín» continúa los trabajos de organización.

Forman dicha Comisión, los señores don Francisco Martos, secretario particular del señor gobernador civil; don Diego Mateos y don Manuel Choza.

El cartel está ultimado.

Serán los espadas, Man el Díaz Domínguez, Sebastián Suarez «Chanito» y José Amuedo que como se sabe se han ofrecido a trabajar gratuitamente.

También ha sido aceptado el ofrecimiento de los banderilleros, «El Canario» y «El Moro».

El señor gobernador ha prometido prestar todo el apoyo posible en favor de la corrida.

De acuerdo con el señor gobernador la Comisión ejecutiva dirigirá una circular a las empresas, matadores, ganaderos, etc., en solicitud de que contribuyan a aliviar la situación de la familia de «Herrerín».

Además se solicitará el concurso de las distinguidas damas que han intervenido en las pasadas fiestas y del Centro Cantabro, pidiéndole su apoyo en tan benéfica fiesta.

Se ha escrito al ganadero señor Plata, por si tiene dispuestos seis novillos.

Los precios serán económicos toda vez que los gastos también lo han de ser.

Ya se han pedido varios palcos y localidades.

UN BUEN NEGOCIO para todos

La Empresa de «El Eco de la Moda», queriendo pagar la deuda de gratitud que tiene contraída con sus lectoras, puesto que gracias a su favor vive y prospera, ha resuelto interesar en el negocio a todas sus compradoras y suscriptoras, garantizándoles que sin ninguna molestia ni obligación

LES RESULTA EL PERIÓDICO GRATIS y aun les produce 10 cts. de beneficio cada número

Véanse detalles en los números de «El Eco de la Moda» que se vende en la Administración. Cortes, 581, entresuelo. (Junta Universidad). Barcelona y kioscos, librerías, etc., a 15 cts. número.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 12

El Dulce Nombre de María, San Leoncio y compañeros mrs

SANTO DEL DIA 13

San Felipe, mr. y Santos Amado y Enlógio, mártires.

Jubileo

Día 12.—En la Capilla de la Palma.

Día 13.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta a las 8 y se oculta a las 6.

Academia de Santa Cecilia

De primera citación celebróse ayer Junta del Claustro de profesores, bajo la presidencia del Sr. D. José Gálvez y Ruiz.

Asisten las señoras viudas de Carrillo y Tomasi, Srtas. de Adam, Rivas, Torres, Vildófora, Tizón, Castillo, Haro, Luz Campo, Alberniz y profesores señores Gálvez (D. C.) Rivas, Posada, Picón y secretario Sr. Navarro.

Se aprueba por unanimidad el acta de la sesión anterior.

El señor director dá las gracias a la Junta directiva y socios por las unánimes y sinceras muestras de condolencia y afecto que ha recibido del Claustro de profesores, capilla catedralicia, Sociedad Orquesta y Orfeón Gaditano, que han contribuido al mayor esplendor de los funerales verificados en la Iglesia de San Francisco, en sufragio del alma de su señor padre (q. e. p. d)

Por unanimidad se acuerda hacer constar en acta el sentimiento del Claustro

por la muerte del Sr. Gálvez y Vargas.

El director Sr. Gálvez manifiesta que no habiendo llegado las piezas musicales pedidas para las oposiciones del 6.º y 7.º año de piano, había que señalar otras, para que no se altere la normalidad del Centro.

Propone, y se aceptan por unanimidad, las siguientes:

Para el 6.º año, la Cuarta Balada de Chopin y para el 7.º los Estudios sinfónicos de Schuwert.

Se acuerda verificar estas oposiciones, durante los días 12, 13 y 14 de Octubre, las de Solfeo el 10 y el 11 y las de Canto el 14 del mismo mes.

Los exámenes oficiales se verificarán durante los días del 20 al 30 del mes actual y los libres, los domingos comprendidos entre las citadas fechas.

También se acordó publicar la convocatoria para el próximo curso, con las modificaciones correspondientes a la nueva forma de la Reválida.

Queda abierta la matrícula oficial desde el 15 de Septiembre al 10 de Octubre, admitiéndose socios a los efectos de las matrículas gratis, durante todo el resto del mes de Septiembre.

Las personas que abonen la cuota de socios de tres meses, con la obligación de continuar como tales, tendrán derecho al examen libre gratuito de los alumnos de Solfeo y los que abonen seis meses, en las mismas condiciones, al examen de Piano y demás asignaturas.

Aprobáronse todos estos puntos por unanimidad, terminando el acto a las ocho y media.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda a las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID Se remite folleto a quien lo pide.

NOTAS MARÍTIMAS

Buques entrados y despachados ayer en nuestro puerto:

**Entrados**

Vapor español «Cabo Cullera», de Huelva.

Vapor remolcador «Obrascón núm. 1» del Arsenal.

Vapor español «Segundo», de Vigo, con carga general y pasajeros.

Vapor español «Andalucía», de Málaga.

Vapor correo español «Reina Victoria», de Santa Cruz de Tenerife, con la correspondencia, carga general y pasajeros.

Vapor español «Cabo S. Antonio» de Málaga.